



Section de Montceau-les-Mines

GHT - Groupements Hospitaliers de Territoire dénoncer, se rassembler, résister

Depuis le 1^{er} juillet, les GHT sont en œuvre. Leur concrétisation est en cours de manière soutenue, cette réalité va percuter beaucoup plus fortement le fonctionnement des établissements publics de santé. Le GHT Saône-et-Loire Bresse Morvan s'étend du CH d'Autun à celui de Louhans avec parmi ses membres les CH de Chalon-sur-Saône et Montceau-les-Mines, Toulon-sur-Arroux, La Guiche, Chagny et le CHS de Sevrey.

L'Agence Régionale de Santé Bourgogne Franche-Comté (ARS BFC), créée le 1^{er} janvier 2016 avec 496 collaborateurs et collaboratrices, vient de publier son projet.

Elle affirme notamment « *Des recompositions hospitalières bien engagées - Depuis cinq ans, le paysage hospitalier en région évolue, à la fois pour répondre aux problématiques de ressources, et pour interroger les pertinences des prises en charge et accompagner pleinement le «virage ambulatoire», soutenu par le développement conjoint de l'hospitalisation à domicile, de la chirurgie ambulatoire et de la médecine ambulatoire (...) Dans un contexte de taux d'évolution de l'ONDAM (objectif national des dépenses d'assurance maladie) historiquement bas (2,05% en 2015, 1,75% en 2016 et 1,75% en 2017), l'ARS Bourgogne - Franche-Comté contribuera à la maîtrise des dépenses d'assurance maladie tout en s'assurant que les économies réalisées ne se traduisent pas par l'émergence de déficits hospitaliers dans le secteur public(...) 50 milliards d'euros d'économies sont attendus d'ici 2017 dans le cadre de la maîtrise des dépenses publiques, dont 10 milliards d'euros pour le domaine de la santé. »*

Dans ce contexte de recomposition hospitalière et de baisse budgétaire, quel sera l'avenir du Centre Hospitalier de Montceau-les-Mines?

Après plusieurs tentatives auprès du Copermo (Comité interministériel de performance et de modernisation de l'offre de soins) pour avoir son approbation du plan d'action visant à réduire le déficit de la CHT (Communauté Hospitalière de Territoire) Chalon-sur-Saône, Montceau-les-Mines et Autun (20 millions d'euros) nous attendons toujours sa réponse.

Pour une santé de proximité et de qualité !

Il nous semble déterminant de tout mettre en œuvre pour rassembler le plus largement possible contre cette restructuration fondamentale de l'organisation des services de santé qu'est la mise en place des GHT. Bien sûr avec celles et ceux qui se sont opposé-e-s à la loi santé de madame Touraine et souvent antérieurement à la loi HPST (*Hôpital, Patients, Santé et Territoires* » du 21 juillet 2009) de madame Bachelot. Mais sans doute, devons-nous avoir l'ambition d'un rassemblement bien au-delà. En effet, la concrétisation des GHT va soulever des réactions, va révéler son caractère principalement technocratique et animé d'une logique de réduction des dépenses. Cela va soulever de nouvelles interrogations, des rejets qu'il est important de rassembler. Il est utile de proposer la résistance la plus large et la plus diversifiée à la montée en charge des GHT. En effet, il est de plus en plus évident qu'une nouvelle étape est en préparation pour juillet 2017, après les échéances électorales pour diminuer encore le nombre de GHT. La bataille n'est pas terminée, les GHT ne sont pas l'avenir de la santé publique dans ce pays. D'autres solutions existent, une politique de gauche est possible et nécessaire...

Montceau-les-Mines, le 3 octobre 2016